

HOMBRES, LUGARES Y COSAS DE LA MANCHA

Apuntes para un estudio médico-topográfico de la Comarca

P O R

RAFAEL MAZUECOS

FASCÍCULO III

DEVOCION ALCAZAREÑA

HE aquí la imagen de Nuestra Señora de los Angeles, se que veneraba en el **Hospital Viejo**, en un ambiente de extrema humildad, sumamente atractivo.

Su fiesta se celebraba el 15 de Agosto, iniciándose con una gran hoguera, cohetes y música la noche anterior. Había costumbre de cubrir con farolillos de papel de colores aquel trozo de la calle de Santa María, desde la esquina de las Laureanas hasta el chaffán de la calle del Príncipe, anchuroso rectángulo que quedaba convertido en un gran salón, cuyas aceras se cubrían de sillas para las mozas, que con este motivo se daban a ver cuando no se estilaba que salieran de casa sin causa justificada.

La Función, celebrada en Santa María, donde se llevaba la imagen procesionalmente, era solemne y concurrida.

La Capilla, notable por su sencillez en todo momento, ese día se adornaba con botes sembrados de albahaca y platos de candeal nacido, que cubrían completamente la escalinata que servía de pedestal a la imagen, visible desde la puerta de la calle, cuyo dintel estaba ocupado toda la tarde por los fieles que iban a depositar su limosna.

Vulgarmente se la llamaba «la Virgen de las trampas» por ser el de su fiesta el día en que por costumbre antigua se pagaban las deudas, después de recoger las cosechas.

